

# Neuer ambulanter OP in Betrieb

**SCHAFFHAUSEN.** Gestern Montag haben die Spitäler Schaffhausen den neuen ambulanten Operationssaal in Betrieb genommen. Zudem wurden der über 30-jährige OP-Trakt fertig saniert, die Aufwachstation neu eingerichtet und die Prozessabläufe optimiert.

**VON DANIEL THÜLER**

Die Spitäler Schaffhausen haben seit Juli 2012 für 2,2 Millionen Franken den Operationssaal-Trakt fertig saniert (OP-Sanierung 2. Etappe). Der Sanierungsbedarf war zu gross, um die Gesamterneuerung der Spitäler Schaffhausen abzuwarten, zumal deren Finanzierung noch nicht gesichert ist (siehe Seite 1).

## Kürzere Wartezeiten

Grösste Neuerung ist die Einrichtung eines OP-Bereichs speziell für ambulante Operationen. «Zirka 35 bis 40 Prozent aller Eingriffe geschehen heute ambulant», sagt Klaus Lang, Chefarzt Anästhesie. «Dies entspricht rund 20 bis 25 Prozent der gesamten Schnitt-Naht-Zeit ambulant und stationär.» Die optimierte Infrastruktur des ambulanten OP ermöglicht kurze Wege für Patienten, Personal und Logistik sowie die Patientenaufnahme und postoperative Überwachung am selben Ort. Dies

sowie die Entflechtung von den stationären Eingriffen und die komplexe Planung des OP-Programms soll die Wartezeiten für die Patienten deutlich verkürzen – es reicht, wenn sie eine Stunde vor Operationsbeginn eintreffen. «Ambulante Operationen im Spital haben den Vorteil, dass die vorhandenen Infrastrukturen genutzt werden können wie die Sterilisation, die Apotheke, das Labor oder die Radiologie», erklärt Lang. «Zudem ist die Reaktionszeit bei Komplikationen sehr schnell, da Operateure, die Anästhesie und die Intensivmedizin ohnehin vor Ort sind.»

## Diverse weitere Verbesserungen

Gleichzeitig wurden auch die Aufwachstation neu eingerichtet und verschönert sowie bauliche Anpassungen an der Patientenschleuse, der Sterilgutlogistik und der Sicherheit vorgenommen, um die Prozesse zu optimieren.



Klaus Lang, Chefarzt Anästhesie, präsentiert den neuen ambulanten OP.

Bilder: Daniel Thüler



Vom ambulanten Aufnahme-/Aufwachraum ist der ambulante OP nur einen Schritt entfernt.



Die stationäre Aufwachstation präsentiert sich in neuem Glanz.